
O r t s b e i r a t  O b e r a u 

 

 Niederschrift über die 6. Sitzung am Dienstag, 15.03.2022 

 in der Waldsporthalle Oberau 

  Beginn: 19.30 h  Ende: 22.00 h 

Teilnehmer: 

Thomas Pflegshörl (Ortsvorsteher) 

Gisela Fröhlich, Christian Keim, Ursula Reifschneider, Martin Kirchner, 

Claus Pfeffer, Rebecca Horn ab TOP 06/037 

Karl Ventulett (Schriftführer) 

Entschuldigt: Sebastian Miano,  

Bürger*innen:  4 

 

 T a g e s o r d n u n g : 

 

06/033 Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße 

Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Thomas Pflegshörl beantragt die 

Erweiterung der Tagesordnung. Als TOP 06/044 soll über die Verwendung der 

Sitzungsgelder der heutigen Sitzung beraten werden.  Der Antrag wurde 

einstimmig angenommen. 

06/034 Zur Niederschrift der Sitzung vom 28.10.2021 lagen keine Einwände vor.  

 

06/035 Anfragen von Bürgern 

Frau Gau fragt nach dem Stand der Planung und Entwicklung der Spielplätze in 

Oberau-Süd III 

Der Ortsvorsteher verweist auf den TOP 037 der heutigen Sitzung. 

Herr Walther vermisst die Beantwortung seiner Fragen der letzten Monate. 

 

06/036 Neue Planungskonzepte für die Friedhöfe/Überarbeitung der 

Friedhofsordnung in Zusammenarbeit mit dem Gemeindevorstand 

(Beschluss der Gemeindevertretung vom 10.09. 2021) 



 Claus Pfeffer fordert einen Konzeptvorschlag vom Gemeindevorstand und 

schlägt zunächst vor diesen TOP zu verschieben bis dieser vorliegt. Gisela 

Fröhlich wirbt für Eigeninitiative, um ein Konzept in die Wege zu leiten, 

schließlich habe man bei der Ortsbegehung im letzten Jahr schon damit 

begonnen. (Gestaltung der Wege Rollator-tauglich, mehr Raum zwischen den 

Grabstätten) 

 Man  beschließt einstimmig, dass die Friedhofsordnung entsprechend 

anzupassen ist. 

 

06/037 Stellungnahme zur Gestaltung der Spielplätze. (Beschluss der 

Gemeindevertretung vom 03.12.2021) 

 Der Beschlussvorschlag aus dem Ausschuss für Soziales, Senioren, Kinder, 

Sport und Kultur am 11. November 2021, von der GVE mehrheitlich so 

angenommen, dienten als Grundlage der Diskussion im Ortsbeirat. Auf 

Vorschlag von Rebecca Horn lädt der Ortsvorsteher die Bürger von Oberau zu 

einem „runden Tisch“ um gemeinsam mit dem Ortsbeirat und der Kita Oberau 

die konzeptionelle Ausrichtung aller Spielplätze zu entwickeln. Dazu gehört 

auch die Standortfrage in Oberau Süd III. Der Beschluss wurde einstimmig 

gefasst. 

 Entgegen der Meinung der Verwaltung soll  am Spielplatz Töpferstraße erneut                 

ein Basketballkorb aufgestellt werden. (Beschluss mehrheitlich) 

 

06/038 Verwendung des Ortsteilbudgets 2022 

 Der OB beschließt einstimmig einen Lehrgang für Baumschnitt anzubieten. 

Karl Ventulett kontaktiert Obst- und Gartenbauvereine in der Umgebung und  

fragt nach ob, unter den Mitarbeiter des Bauhofs ein Baumschulgärtner den 

Lehrgang übernehmen könnte. 

 Die Anschaffung eines Insektenhotels ist bereits beschlossen, ein Standort ist 

noch zu bestimmen.  

Der Ortsvorsteher kündigt an, das Thema Ortsteilbudget obligatorisch auf jede 

Tagesordnung zu setzen. 

 

06/039 Stellungnahme zur Bepflanzung an der Grenze Waldfriedhof/Wohngebiet in 

Oberau Süd III. (Beschluss der GVE vom 05.11.2021) 

 Der Vorschlag des Gemeindevorstandes Eiben zu pflanzen wird abgelehnt, da 

sie als sehr giftig eingestuft werden. Christian Keim schlägt vor, sich an der 

bereits vorhandenen Bepflanzung auf der östlichen Grenze zum Neubaugebiet 

zu orientieren bzw.  die Pflanzvorschriften des dort gültigen Bebauungsplans 

einzuhalten. (Beschluss einstimmig) 



06/040 Baubeginn Kreisverkehr Oberau, Beteiligung des OB bei Baubesprechungen; 

Ideenwettbewerb zur Gestaltung (Beschluss der GVE vom 04.03.2022) 

 Die Auftragsvergabe ist erfolgt, Baubeginn ist ab 21.3.22 vorgesehen. Zu den 

wöchentlichen Baustellenbesprechungen kann der Ortsbeirat laut Auskunft 

der Verwaltung (FB  Bauen und Umwelt) teilnehmen. Der Ortbeirat will diese 

Möglichkeit nutzen. Der Ortsvorsteher gibt entsprechend Rückmeldung an Hr. 

Elbert, mit der Bitte, allen Ortsbeiräten die Termine zur Kenntnis zu geben. 

Christian Keim regt an, dass das Bauamt rechtzeitig auf die durch die 

Bautätigkeit bedingten Verkehrseinschränkungen hinweist.  

 Ideenwettbewerb: Die Verwaltung wird gebeten den Ideenwettbewerb zur 

Gestaltung des Kreisels öffentlich bekannt zu machen, mit Hinweis wie 

entsprechende Vorschläge eingereicht werden können. Die 

Rahmenbedingungen über die maximalen Ausmaße der Kunstobjekte sind 

beim Bauamt zu erfragen und der Bekanntgabe beizufügen. 

 Der Beschluss wurde einstimmig befasst. 

 

06/041 Benennung von Standorten für Hundekotbeutelspender und Abfallbehälter 

(Beschluss der GVE vom 10.09.2021) 

 Folgende Standorte werden vorgeschlagen:  

Breite Schneise/Gehweg in das Neubaugebiet Oberau Süd III sowie 

Verlängerung der Kochgasse/Ecke neu geschotterte Stichstraße. 

Abfallbehälter sind erwünscht auf dem Dorfplatz in Alt Oberau  

(Christian Keim verweist auf einen Beschluss der GVE: „zu jeder Bank gehört 

ein Abfallbehälter.“) 

 

06/042 Benennung von geeigneten Flächen im Ortsgebiet zur Anlage von 

Blumenwiesen/insektenfreundlicher Bepflanzung (Beschluss der GVE vom 

04.03.2022) 

 Thomas Pflegshörl schlägt folgende Flächen vor: Grünstreifen zwischen Straße 

und Radweg vom Höchster Kreuz bis zur neuen Einfahrt Oberau Süd III und 

rechts entlang der Straße „Am Waldfriedhof“ vom Feuerwehrhaus bis zum 

Parkplatz vor der Friedhofshalle. Als weitere Flächen werden genannt: große 

Pflanzinseln innerhalb des Wohngebiets und geeignete Flächen auf dem 

Spielplatz Töpferstraße.  

  Beschluss einstimmig  

 

06/043 Bericht vom Treffen der Ortsvereine und Gremien vom 11.03.2022  



 Rebecca Horn berichtet von der Vereinsrunde (Feuerwehr, Gesangverein, 

HUGO, Kirchengemeinde, Sportfreunde): Alle Vereine planen 

Veranstaltungen. Abhängig von den behördlichen Auflagen wird im Vorfeld 

entschieden ob die Durchführung möglich ist. 

 Christian Keim schlägt vor, die Vereine mögen entscheiden, ob ihre Termine 

im Veranstaltungskalender der Gemeinde veröffentlicht werden. 

 

06/044 Spende Sitzungsgelder 

 Mittlerweile ist es Brauch, die Sitzungsgelder der ersten Sitzung im Jahr zu 

spenden. Martin Kirchner schlägt vor, Frau Ertel zu bitten die Gelder an die 

Jugendfeuerwehr Oberau weiter zu leiten.  Beschluss einstimmig. 

 

06/045 Mitteilungen und Anfragen der Ortsbeiräte 

Christian Keim berichtet über die Vorgehensweise der Kreisverwaltung bei der 

Flüchtlingsaufnahme, -betreuung und -zuteilung. 

Der Ortsvorsteher berichtet über die Nachfragen und Antworten bei der 

Verwaltung: die Glasbausteine für die Seitenwand am Trauerhaus alter 

Friedhof seien bestellt – die Arbeiten würden witterungsbedingt im Mai/ Juni 

ausgeführt, eine Nachfrage, warum die Telefonzelle/ Bücherschrank noch 

nicht aufgestellt ist (das Fundament und die Bodenplatte sind ja fertig gestellt) 

steht noch aus. Ansonsten  fasst er weitere, den OB bereits per Mail weiter 

geleitete Antworten zusammen. 

Falls nicht noch zwingende Gründe eine frühere OB-Sitzung erfordern, ist die 

nächste Sitzung für Do., 12.5. geplant. Ortsbegehungen können dann ab/im  

Juni/Juli stattfinden, es bestand einvernehmen, dass wieder 3 

Ortsbegehungen angestrebt werden sollen. 

Die Nachfrage bei der Kommunalaufsicht wegen der Frage eines 

Interessenkonfliktes ist noch offen. Der Ortsvorsteher wird dem nachgehen. 

Martin Kirchner fragt warum das Besucherlenkungskonzept des GVO ohne 

Beteiligung des Ortsbeirates erstellt wurde und bemängelt, dass das Thema  

IKEK nicht auf der Tagesordnung zu finden ist. 

 

Oberau, den 19.03.2022 

 

Gez.      Gez. 

Thomas Pflegshörl    Karl Ventulett 


